

Comment réussir ma première année?

Par **Choco12**, le **30/09/2014** à **14:55**

Bonjour,

J'aimerais des conseils je suis à la fac de droit de Toulouse et je suis en première année j'aimerais obtenir ma licence pour devenir greffière.

Voilà je n'es pas vraiment bosser depuis la rentrée sa fais 3 semaines maintenant quel conseil vous pouvez me donner pour rattraper se retard j'ai peur de ne peu pas arrivé à avoir ma licence quand je vois le nombre échec, je ne veux pas de jugement du style tu avais qu'a commencer a travaillé avant c'est vrai oui que j'aurais du mais le truc c'est quel méthodes je dois adopter quel quantité d'heure de travaille par jour.

Par **Fax**, le **30/09/2014** à **16:42**

Bonjour,

C'est difficile de quantifier le travail personnel journalier, franchement cela dépend de chacun, il y en a qui sont plutôt prévoyants et qui préfèrent tout organiser au millimètre près, et d'autres qui se laissent un peu de latitude. Ceci étant dit, il vaut mieux y réfléchir comme vous le faites en début de semestre plutôt qu'à 2 semaines des partiels.

La première des choses que je puisse vous conseiller est de regarder le calendrier universitaire. Je m'explique : à Toulouse, les périodes de révisions/examens changent chaque année, et il y a des semestres où il y a pas ou peu de temps de révisions (par exemple, ce semestre, en M1, les examens du premier semestre se déroulent sur 3 semaines, 2 à la suite de la fin des cours, et la 3ème après les vacances de Noël). Ce n'est pas anodin cela peut vous permettre de vous organiser un minimum et de vous laisser le moins possible surprendre par l'arrivée des partiels

Ensuite, concernant la méthode de travail à proprement dit, il n'existe malheureusement pas UNE méthode miracle. Cela dépend de chacun. Je peux néanmoins vous conseiller :

- De reprendre rapidement vos notes de la journée le soir même, ou le lendemain.
- Essayez de relire vos cours régulièrement
- N'hésitez pas à compléter vos cours avec des définitions. C'est votre première année, vous allez vous retrouver face à des termes juridiques, pas forcément complexes mais dont la

définition en droit n'est absolument pas la même que dans le langage courant. Il vous faut dès à présent vous habituer à manipuler ces termes de manière précise (Des dictionnaires juridiques sont à votre disposition à la BU si vous ne voulez pas vous en procurer un)

- Ne négligez pas vos TD : ce sont vos deux matières fondamentales, celles pour lesquelles il va vous être demandé d'approfondir un minimum (vous procurez un manuel conseillé par votre professeur et compléter le cours avec, est une bonne technique pour aller quelque peu au fond des choses)

- S'agissant de l'apprentissage en tant que telle, chacun à sa méthode : certains fichent leur cours, d'autres non. C'est à vous de voir.

- Apprenez vos plans de cours, c'est à mon sens, indispensable : les cours de droit ont en principe une structure logique (c'est d'ailleurs cette logique que vous allez acquérir avec la pratique des différents exercices juridiques). Même si apprendre un plan peut paraître de prime abord aride, cela va vous permettre de comprendre la logique de la matière et de situer une question précise dans l'ensemble de la matière.

J'espère que ces conseils pourront vous aider, en tout cas ne vous découragez pas vous n'êtes qu'au début de votre année :)

Par **Alister**, le **30/09/2014** à **16:50**

Bonjour Choco,

Ne pas bosser les 3 premières semaines de la rentrée ne constitue pas encore un retard insurmontable. Loin de là.

La plus importante des choses à faire, c'est de se mettre un rythme. En réussissant à alterner la présence aux cours, le travail à la maison et les pauses qu'on s'octroie. Pour savoir quand faire son travail chez soi, je dirais qu'il faut travailler tous les jours un petit peu et se placer ses gros devoirs dans les jours les plus vides de la semaine (tout dépend de l'emploi du temps, parfois le début de la semaine est le plus vide, parfois inversement...).

Personnellement j'ai toujours réussi à travailler avec un rythme correct tout en me laissant juste le samedi de libre (ce qui reste pas mal) en toutes occasions, sauf au moment de préparer les examens.

Tout le monde se met sa propre méthode avec son propre rythme, mais le plus important est de s'en mettre un. A l'époque, ma méthode était de privilégier le travail sur les TD quoiqu'il arrive, c'est sans aucun doute ce qui prend le plus de temps et d'investissement. Puis en voyant la fin du semestre pointer son nez, de commencer à fichier les autres matières, souvent orales et plus proches du cours de manière littérales. Le minimum est dans tous les cas, sans doute, de s'octroyer au moins 1 à 3h de travail chez soi en rentrant des cours. Mais ce n'est pas toujours vrai, à toi de moduler ton travail sur tes plages de temps libre dans la semaine.

Par contre, et j'espère que tu ne vas pas mal le prendre, la première des choses à faire sera sans aucun doute de travailler sur ton orthographe. Il y a une quantité trop importante de fautes dans ton post, si tu écris comme ça dans un devoir, ça peut très facilement faire

baisser la note ou ne pas donner envie de te lire, ce qui est sans doute pire.

Bon courage dans tous les cas.

Par **gregor2**, le **30/09/2014** à **17:16**

Bonjour.

Comme Alister je vous conseille de revoir les règles d'orthographe et de conjugaison. Ce n'est pas facile (je suis passé par là aussi et je continue d'essayer de m'améliorer) mais c'est [s]indispensable[/s], sinon votre copie sera [s]fortement[/s] pénalisée. Évidemment ne le prenez pas mal il ne s'agit pas d'un reproche mais d'un conseil [smile3]

C'est un travail à fournir sur le long terme. Hélas on ne change pas ces habitudes du jour au lendemain.

Pour le travail de court et moyen terme déjà je vous félicite pour vous poser la question, beaucoup arrivent à la fin du semestre avec des regrets, votre but est de ne rien regretter.

Pour vous aider je peux dire ceci : dans les matières principales il n'y a pas que l'apprentissage par coeur qui compte, les professeurs voudront que vous appreniez à tenir une réflexion et à confronter des idées. Je vous conseille donc de consulter des annales corrigées pour voir ce qu'ils attendent exactement de vous, à ce moment vous saurez comment adapter votre travail.

Si vous apprenez bien votre cours, que vous en connaissez le plan (pour rejoindre ce que dit Fax) , que vous connaissez les définitions sans ambiguïté, que vous savez [s]exprimer vos idées clairement et avec précision[/s] et que vous savez le faire dans le cadre qui est attendu (c'est pour connaître ce cadre que la méthodologie est importante) vous ne devriez pas avoir de problèmes pour passer la première année.

Apprenez bien la méthodologie, remettez vous souvent en question comme vous le faites en ce moment et essayez de vous mettre dans la peau du professeur "qu'attend-t-il ? Comment puis-je mieux faire et d'une façon plus efficace".

Pensez que toutes vos réponses doivent être structurées, claires et précises. Préférez "ne rien dire" (ou dire peu) que de répondre hors sujet ou que dire des bêtises, il en va de votre crédibilité (je m'applique cette règle, et en disant peu j'ai pu avoir la moyenne dans des matières mineures alors qu'en faisant du hors sujet ou en digressant j'aurais eu 6 :p).

En tout cas bienvenue sur ce forum ! Essayez de participer ça m'a personnellement beaucoup aidé en L1.

Certains liens de ma signature peuvent vous intéresser, n'hésitez pas à les consulter.

Par **Yn**, le **30/09/2014** à **18:26**

Choco12, le problème ne se pose pas dans ces conditions : le temps passé à travailler ne veut strictement rien dire. Il faut que tu comprennes que l'université, c'est la liberté : tu es libre de t'organiser comme tu le sens.

Je souscris à ce qui a été dit : c'est à toi de trouver ta propre méthode de travail, j'ajouterai même que c'est à toi d'expérimenter, de tester, de perfectionner, bref de voir ce qui te convient le mieux.

Ce qui est sûr, c'est qu'il faut [s]travailler régulièrement[/s], les préparations imposées en TD sont censées t'obliger à fournir ce travail, c'est-à-dire apprendre ton cours et rédiger l'exercice demandé.

Même si le volume horaire ne veut pas dire grand-chose, je pense qu'il faut au minimum dégager par semaine, y compris le week-end :

- Trois heures pour rédiger chaque TD, bref se mettre en condition d'examen
- Du temps supplémentaire pour compléter ce travail avec des ouvrages, de la doctrine, etc.
- Du temps pour ficher le CM : ficher trois heures de CM, c'est rapide, ficher trois CM, c'est beaucoup plus long.
- Du temps pour lire, des ouvrages généraux, des ouvrages spécialisés comme le GAJC, etc.

Bref, une bonne dizaine d'heures, comprendre une dizaine heures réellement passées à travailler me semble un bon début.

Par **Choco12**, le **30/09/2014** à **19:46**

Merci beaucoup pour vos réponse sa me fait énormément plaisir.

Je sais je fais des fautes orthographe je suis très nul en orthographe et un soucis de dyslexie en plus ... Dès demain je prends en comptes vos conseil !

Par **Glohirm**, le **01/10/2014** à **10:17**

Bonjour *Choco12*,

J'approuve tout ce qui a été dit. A vous de trouver la méthode qui vous conviendra le mieux. Personnellement, je fiche les matières fondamentales (dans ma fac l'intro, le droit constitutionnel, le droit civil et l'histoire) le soir du CM ou le lendemain au plus tard. Pour cela, je me base sur mon cours et sur un manuel.

Je laisse les fiches des matières secondaires pour les révisions, ce qui me laisse le temps de

travailler à fond sur chaque fiche de TD.

Un point important, c'est de ne pas attendre qu'une question devienne un problème, vos enseignants et, à plus forte raison, vos chargés de TD sont là pour vous répondre.

Par **jeandebrue**, le **20/08/2015** à **15:26**

Bonjour,

Je cherche à entamer des cours de droit (L1) en formation à distance en étant salarié. Quel volume horaire de révision est nécessaire pour bien valider son année?

J'ai vu qu'il n'y a qu'une dizaine d'heures de cours en 1ère année chaque semaine donc ce ne doit pas être plus de 6 heures de révision non?

En vous remerciant

Par **Fax**, le **20/08/2015** à **15:52**

Bonjour,

Bon cela dépend peut être des universités mais en tout cas pour mon cas en première année, je n'avais pas 10 heures de cours mais bien 26 heures.

Quant aux heures de révision à proprement dit, personnellement je crains de ne pouvoir vous répondre, il m'est très difficile de quantifier mes révisions pures (la fin de semestre est la période de révision et dernier coup de collier oblige, je ne compte plus puisque j'y passe mes journées ;))

En revanche, et à plus forte raison si vous poursuivez une scolarité à distance, je crois que le travail régulier chaque semaine est un indispensable, surtout si les cours magistraux vous sont communiqués dès le début du semestre dans leur intégralité. Aussi, je pense que 10 à 15 heures de travail - et non de révisions - par semaine est une bonne moyenne (par travail j'entends prendre connaissance d'un chapitre par matière, travailler votre TD -si vous en avez, je vous avoue ne pas savoir s'il y en a dans les formations à distance - et approfondir en lisant des ouvrages).

Mais je ne fais pas mon cursus à distance, je peux donc tout à fait me tromper sur l'organisation de votre formation. Ceux qui sont passés par le cursus à distance peuvent peut être mieux vous aiguiller.

En tout cas bon courage à vous.

Par **jeandebrue**, le **20/08/2015** à **17:32**

merci pour cette réponse

je me posais aussi des questions sur la difficulté des examens et la facilité à obtenir une mention

Je me souviens que au lycée les matière littéraires (si on peut dire) étaient souvent bornées à 16 surtout le style dissertation et autres

y a-t-il des contrôles de connaissance du style récitation/ QCM où il est possible de se rapprocher de 20?

En vous remerciant